



SECRETARÍA

(259) Promueve Agriducultura producción e industrialización del garambullo

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, a través del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), promueve la producción y la industrialización del garambullo para aprovechar sus propiedades nutraceuticas e impulsar la generación de ingresos extras a las comunidades rurales del país.

<https://aldialogo.mx/queretaro/estado/2024/07/06/el-bajio-busca-industrializar-su-produccion-de-garambullo/>

<https://www.frontalnoticias.com/mexico/buscan-industrializar-del-garambullo-para-aprovechar-sus-propiedades/>

<https://www.periodicomitierra.mx/promueven-la-produccion-e-industrializacion-del-garambullo/>

<https://voragine.com.mx/2024/07/06/promueve-agricultura-produccion-e-industrializacion-del-garambullo/>

Indicadores de Segalmex no sirven para evaluar el plan de Precios de Garantía: Función Pública

A cinco años de su puesta en operación, el Programa de Precios de Garantía, proyecto emblema del gobierno federal y de la paraestatal Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), aún presenta problemas de diseño y los indicadores que emplea no sirven como parámetros para medir el avance de sus metas, de acuerdo con la Secretaría de la Función Pública (SFP).

La Jornada, P 7

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117832207>

Gana round a UIF ex jefe en Liconsa

Un juez federal ordenó a la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) desbloquear las cuentas bancarias de Martín del Castillo Toledo, ex director de Finanzas y Planeación de Liconsa, recientemente absuelto en un juicio por un supuesto enriquecimiento ilícito de 32 millones de pesos. Erik Zabalgoitia Novales, Juez Décimo Cuarto de Distrito en Amparo de la Ciudad de México, concedió la protección de la justicia al ex funcionario e instruyó eliminar su nombre de la Lista de Personas Bloqueadas de la UIF, porque su inclusión viola los derechos de legalidad y seguridad jurídica. **Reforma, P 4,**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117833309>

AGRICULTURA

Están a la baja 7 presas agrícolas

De las ocho presas de uso agrícola ubicadas en el Estado de México, sólo la Taxhimay contaba con tendencia al alza en sus niveles de almacenamiento, mientras que el resto tenían incidencia a la baja, precisó el informe sobre el Almacenamiento de Agua en Presas de Uso Agrícola de la Secretaria de Agricultura y Desarrollo Rural. **El Sol de Toluca, P 5**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117832339>





Transiciones energéticas ordenadas y justas, el gran reto para gobiernos del mundo: IEA

Los gobiernos deben garantizar que los sistemas e infraestructura energética sean capaces de enfrentar futuras crisis, como la causada por la guerra en Ucrania, la cual provocó grandes afectaciones a la población, en particular en Europa. Si bien estos aumentos reflejaron en gran medida el efecto dañino de la invasión en el sector agrícola y las exportaciones de Ucrania, también fueron impulsados en parte por el aumento de los costos de la energía para la producción de alimentos que afectó la agricultura, los fertilizantes, el procesamiento de alimentos y el transporte", señaló la IEA. **La Jornada, P 19**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117832318>

Artículo / El fracaso de la autosuficiencia alimentaria

El Plan Nacional de Desarrollo del presidente López Obrador se propuso reducir las importaciones de maíz a la mitad como meta para avanzar en la autosuficiencia alimentaria. En sentido contrario y con los datos oficiales, se espera un aumento récord de las importaciones y una disminución también récord de la producción. En 2018, el año de mayores importaciones de maíz del gobierno de Peña Nieto, éstas sumaron 17 millones de toneladas. **La Jornada, P, 15**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117832245>

Sembrando Vida alienta la permanencia de jóvenes en las labores agrícolas

Datos del informe Seguimiento Físico y Operativo del Programa Sembrando Vida (PSV) 2023, apuntan que el esquema que opera la Secretaría de Bienestar tiene incidencia en desincentivar la migración de personas jóvenes y en el retorno a sus lugares de origen. También fomenta el relevo generacional en las actividades agrícolas. Casi seis de cada 10 personas sembradoras dijo que conoce de algún o algunos casos de jóvenes que "decidieron no migrar gracias al PSV" y 40 por ciento de beneficiarios del esquema señalaron que saben de casos de que "hayan retornado a casa para trabajar en apoyo a sus familias o de forma directa por la implementación del programa". **La Jornada, P 6**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117832196>

Duplicó Pemex la producción de fertilizantes

Al cierre de este año, Petróleos Mexicanos (Pemex) alcanzará una producción anual de más de un millón 500 mil toneladas de fertilizantes, insumo que se distribuirá entre los pequeños productores agrícolas del país, de acuerdo con datos de la empresa estatal.

Octavio Romero Oropeza, director general de la petrolera, informó que la segunda planta de urea que se ubica en Proagroindustria concluyó su periodo de prueba para declararse en funcionamiento, lo que permitirá contar con 990 mil toneladas anuales de producto para atender el programa de fertilizantes del gobierno federal. **La Jornada, P 17**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117832283>





GANADERÍA

Disminuyó la exportación de carne, pero aumentó su precio, informa GCMA

En un contexto en el que la producción de carne en México aumentó ligeramente durante los primeros cinco meses de 2024, tanto las exportaciones como las importaciones disminuyeron respecto del mismo periodo del año pasado, revelan datos del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA).

Datos del organismo con base en cifras del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera y la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), revelan que de enero a mayo de 2024 las importaciones de carne de nuestro país se ubicaron en 2 millones 524 mil toneladas, 6.3 por ciento menos que las 2 millones 695 mil toneladas de igual lapso del año pasado. **La Jornada, P 19**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117832319>

APICULTURA

La inalcanzable lucha por el cuidado de las abejas

El cambio climático, la falta de lluvias, la tala ilegal y los incendios forestales están matando la producción de miel en Milpa Alta estos insectos son vitales para el campo Después de un largo día en el apiario algunas de las 18 colmenas tienen ya suficiente producción de miel.

El Universal, P 1

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_07072024/07072024000270nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Tras un año de sequía lancheros y aves regresan a la laguna de Zumpango

Lancheros y aves comienzan a regresar a la laguna de Zumpango, donde desde hace más de una semana llega agua de lluvia, después de más de un año de sequía.

A la fecha se observa que el embalse se ha humedecido en su totalidad, y en gran parte, por su diferente orografía tiene humedales que superan anegaciones de 20 centímetros y hasta más de 2 metros de altura. **La Jornada, P 25**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117832276>

En tres meses se recupera la producción

En la saliente de tierra del sur de Quintana Roo no hay casas dañadas, escasez de alimentos, ni pérdidas fatales, pero las consecuencias del paso del huracán castigaron a los langosteros días antes de que tocara tierra, pues el agua se revolvió y las trampas para capturar su producto quedaron enterradas, imposibilitando la captura "Nos trató mal el mar", afirma Carlos Cahuich, langostero de 55 años que desde los cinco se dedicó a capturar langostas para subsistir. **El Universal, P 2**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117832941>

Lluvias podrían llenar laguna de Zumpango

Desecación provocó muerte de la economía en lancheros y comerciantes, dicen vecinos Los Intensos aguaceros de los últimos días han ocasionado la formación de espejos de agua en





algunos puntos de la laguna de Zumpango, hecho que ha despertado la ilusión entre habitantes y visitantes del lugar. **El Sol de Toluca, P 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117832227>

ALIMENTACIÓN

Las hortalizas que alimentan la ciudad llegan desde Mixquic

En siete hectáreas de los ejidos de San Andrés Mixquic y Xíco, en Tláhuac, Agustín se dedica todo el año con su familia al cultivo de brócoli, donde aplica la ancestral técnica del almacigo, desarrollada en la zona chinampera para que germine la semilla. Explica que no siempre germinan las semillas en la zona chinampera, en temporada de lluvia "si almacigamos, se nos puede inundar y se echa a perder la planta", por lo que van a comprarla a Huixcolotla, Puebla. En el caso de la verdolaga y el romerito, obtienen la semilla de plantas que dejan madurar con ese propósito. **La Jornada, P 29**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117832328>

CAMBIO CLIMÁTICO

Da muestras de vida la laguna

Las lluvias de los últimos días provocaron que la laguna de Zumpango, en el Estado de México, muestre señales de vida luego de años de sequía. Los oriundos de la zona resaltaron que la tierra se hidrata de nueva cuenta y que no pierden la esperanza de que ese sitio se llene, pues señalaron que su economía no depende de la agricultura, sino de la venta de comida para los visitantes. **El Sol de México, P 9**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_07072024/07072024000224nc.pdf

Recobra fuerza Beryl y va a Texas

El Centro Nacional de Huracanes (NHC, por sus siglas en inglés), prevé que el ciclón recupere fuerza cuando salga a las cálidas aguas del Golfo de México y se intensifique a categoría 1 y toque tierra la noche del domingo o en la madrugada del lunes en el extremo oriental de la frontera entre México y Texas, particularmente en un área que ya fue afectada por las fuertes lluvias de la tormenta tropical Alberto hace sólo dos semanas. **El Heraldo de México, P 1,**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117832509>

San Salvador Atenco: alerta por grietas

Zozobra en San Salvador Atenco al surgir grietas en campos de cultivo Pobladores y campesinos las atribuyen a escurrimientos del río Papalotla y resequedad de las tierras Pobladores y campesinos del municipio de San Salvador Atenco mostraron preocupación por la aparición de alrededor de 15 enormes grietas en campos de cultivo; tres de ellas miden entre 250 y 300 metros lineales, además tienen cerca de 150 centímetros de profundidad.

Los labriegos atribuyeron su formación a la resequedad de las tierras y a los escurrimientos del río Papalotla, el cual atraviesa sus ejidos, y a consecuencia de las recientes lluvias se desbordó e inundó cerca de 150 hectáreas de sembradíos. **La Jornada, P 32,**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117832204>





INFORMACIÓN GENERAL

Advierten priistas riesgo de extinción

Llevarán a cabo hoy Asamblea Nacional, que permitiría seguir como líder a Moreno Priistas que cuestionan al dirigente de su partido, Alejandro Moreno, advirtieron que si se concreta la reelección que pretende "Alito", el tricolor se encaminará a su extinción.

Hoy domingo el PRI llevará a cabo una sesión extraordinaria de la Asamblea Nacional, cuyo punto medular será derogar los candados que impiden la reelección de la dirigencia nacional a cargo de Moreno, lo que ha generado el rechazo de amplios sectores del tricolor. **Reforma, P 1, 6**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117833235>

Apatzingán, tierra sembrada de minas por el Cártel Jalisco

Decenas de familias han sido desplazadas de sus hogares por el grupo criminal y temen transitar por los caminos; el Ejército despliega operativo con equipo especial antiexplosivos. Actualmente, las comunidades son pueblos fantasmas, pero el miércoles pasado, el Ejército Mexicano desplegó un operativo para frenar la ofensiva y recuperar esa parte de la entidad. **El Universal, P 1,**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117832704>

PRESIDENCIA

AMLO niega que el país esté dividido

En Sonora supervisa junto con Claudia Sheinbaum las obras para dotar de agua potable a dos comunidades. El jefe del Ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador y la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, supervisaron ayer la construcción del acueducto que dotará de agua potable a las comunidades de Desemboque y Punta Chueca, del pueblo Seri-Comca'ac, en Sonora, en donde el mandatario federal negó que el país esté dividido o polarizado, muestra de ello, refirió, fueron los resultados de la elección presidencial. **El Sol de México, P 11**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117832530>

POLÍTICA

Despertar en la IV República / El gabinete de Claudia / José Agustín Ortiz Pinchetti

EL PRÓXIMO GABINETE goza de perfiles técnicos, con capacidad y experiencia probadas: Rogelio Ramírez de la O, Marcelo Ebrard, Rosaura Ruiz Gutiérrez, Juan Ramón de la Fuente, Alicia Bárcena, Julio Berdegué Sacristán, Raquel Buenrostro, Luz Elena González, David Kershenobich, Jesús Antonio Esteva, Edna Elena Vega Rangel, Ernestina Godoy Ramos, Ornar García Harfuch, Ariadna Montiel Reyes, Rosa Icela Rodríguez y Mario Delgado Carrillo. **La Jornada, P, 6**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117832201>





Sheinbaum: la justicia define al humanismo mexicano

AMLO y Sheinbaum supervisan el Plan de Justicia del Pueblo Seri Ella se comprometió a mantener el proyecto, con obras como la pavimentación de tres caminos. Inversión de 767.4 mdp Se informó que para el plan de justicia (que además del acueducto incluye viviendas, comedores escolares, caminos artesanales y el regreso de tierras comunales, entre otras), los gobiernos federal y de Sonora han invertido 767.4 millones de pesos. **La Jornada, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_07072024/07072024000088nc.pdf

